

02 de febrero de 2017.

8 COLUMNAS

SIN ACUERDO EL PRIMER DIÁLOGO



ACUERDAN BAJAR A KIKO SUELDO 50%



ENDURECE EU, LOS REQUISITOS DE VISA



ACUSAN DE PECULADO AL EXTESORERO JOSÉ NORIEGA



CRECEN 19% ASALTOS A COMERCIOS



APOYAN EMPRESARIOS QUITAR FINANCIAMIENTO



RETA VEGA AL GOBIERNO FEDERAL MIENTRAS LOS CAMPESINOS YA SE DEFIENDEN A GOLPES



ANALIZAN CONSTRUCTORAS VENDER EN PESOS



PARTIDOS POLÍTICOS

- **DIPUTADOS EXIGEN AUDITAR DEUDA QUE DEJA MORENO VALLE**
Las bancadas del PRD, Morena y Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados exigieron que se aplique una auditoría a la deuda de 35 mil millones de pesos que dejó el panista Rafael Moreno Valle tras su gestión como gobernador de Puebla. ([La Crónica, Pág.18](#))

OPINIÓN

“En Voz Baja”

La Voz de la Frontera / Sexto Cámara

CHRIS NO VA Enero -con sus acontecimientos- de algún modo nos sacudió, sobre todo por las manifestaciones, aunque el contexto ahora ya es otro al vivido con la toma de edificios públicos y podría darse una disminución en la

intensidad informativa... Llama la atención en ese mar de información, la reciente declaración del presidente estatal del PRI, CHRIS LÓPEZ ALVARADO, quien descartó participar en el próximo proceso de elección de la directiva, así como en la renovación de sus Consejos Políticos municipales y el estatal. “Nueva directiva para tener un nuevo camino”, expresó durante una rueda de prensa. Vamos a ver si al final no cambia de opinión y como se dice “la raza se emperra” y busca reelegirse en la presidencia estatal priísta.... [En Voz Baja](#)

“Realidad y Política”

La Voz de la Frontera / José Roberto Ruiz Saldaña

Las múltiples atribuciones que tiene el Instituto Nacional Electoral (INE) derivadas sobre todo de la reforma electoral de 2014-, así como la complejidad social, política e institucional que obliga al INE a trabajar junto con los organismos públicos locales electorales y realizar una función de rectoría frente a ellos, generan al Instituto Diversos y complejos retos para este 2017. (*La Voz, página 12*)

“Zona Sísmica”

La Crónica / Elka chanilla

DESCONFIANZA Una muestra de preocupación y desconfianza al Poder Legislativo fue emanada por un grupo de manifestantes del plantón que se encuentra fuera del edificio del Congreso del Estado. Al filo de la medianoche para amanecer miércoles, se convocó a sesión de instalación de la nueva mesa directiva, único punto sin mayores complicaciones. Pero un grupo de aproximadamente 100 manifestantes llegó para solicitar el acceso desde media hora antes de la cita a la sesión. El temor que tenían era que se votara un cambio de sede a otro recinto donde no tuvieran acceso o presencia en las votaciones de pleno. [Zona Sísmica](#)

“Agua Caliente”

Frontera.Info / Vigía y Cía.

NI EN SU PARTIDO Al presidente municipal de Ensenada, Marco Antonio Novelo Osuna, tal parece que ya no lo quieren ni en su propio partido. Y es que recientemente un grupo de más de 40 militantes del PRI se reunió para manifestar su inconformidad ante las acciones del Alcalde, y no fue la comida con Pelayo lo que les molestó, ni tampoco las condiciones en que tiene la ciudad o los incrementos en sueldos y presupuestos de diversas dependencias. Dicen que los priístas están hartos de que Novelo parece ser más un funcionario del gobernador del estado, Francisco Vega de Lamadrid, que un Presidente Municipal con decisión propia. [Agua Caliente](#)

“Política y Políticos”

El Mexicano / Braulio Serrano

Los diputados de la XXII Legislatura del congreso del estado, político lector realizaron una maratónica jornada la tarde-noche del pesado martes, para cerrar el primer periodo, lo que ocurrió ya en los primeros minutos de ayer miércoles, y lo hicieron en su sede en esta capital, que había permanecido “tomada” por uno de los grupos inconformes que quedaron después de las marchas y mítines de protesta que protagonizaron miles de mexicalenses a mediados del mes de enero. (*El Mexicano, Pág.4*)

“La Estampida”

El Mexicano / Víctor Islas Parra

Ignacio Garcia Dowrak, nuevo presidente del congreso del estados apersono con los manifestantes que siguen en plantón en la sede del poder legislativo, con la intención d dialogar con ello, peor le dijeron que “vuelva mañana” (hoy) ¡verídico! (*El Mexicano, Pág.5*)

“Bajo el Sol”

El Sol de Tijuana / Sánchez Díaz

El Ayuntamiento de JUAN MANUEL GASTÉLUM BUENROSTRO empezó con todo, la guerra contra la anterior administración de JORGE ENRIQUE ASTIAZARÁN ORCI, luego de que están padeciendo las graves consecuencias de una inactividad muy dura por falta de recursos económicos...Así pues, el que más ha batallado, aparte del presidente municipal, es el contador RICARDO CHAVARRIA MORALES, tesorero municipal, quien no tuvo empacho, con la representación de la dependencia para presentar una denuncia penal ante la Fiscalía estatal, por los presuntos delitos de Peculado Impropio y Abuso de Confianza, contra el extesorero municipal JOSÉ MANUEL NORIEGA MORENO, el exrecaudador GUILLERMO LLORENZ COVARRUBIAS y el director de Informática JATI RODRÍGUEZ... [Bajo el sol](#)

“La Bufadora”

El Vigía / El Mosquito

ALIADO INCÓMODO Si Armando Reyes Ledesma, el sempiterno dirigente estatal del Partido del Trabajo (PT) repudia tanto a los priistas, entonces por qué pacto una alianza con ellos el año pasado. Apenas la bancada del PRI en el Congreso local anunció su intención de impulsar una iniciativa para eliminar el financiamiento público a los partidos políticos, quitar el fuero y suprimir las diputaciones de representación proporcional, mejor conocidas como "pluris", Armando Reyes estalló contra sus otrora aliados, a quienes calificó de demagógicos, es más, hasta retó a los actuales legisladores tricolores plurinominales a que renuncien para ser congruentes con su propuesta. Este mosco propone que se prohíban las alianzas electoreras, porque no contemplan una oferta de gobierno conjunta, sino que son burdas estrategias para engañar a los electores. [La Bufadora](#)

INFORMACIÓN GENERAL

- **SIN ACUERDO EL PRIMER DIÁLOGO** Se llevó a cabo la mesa de diálogo entre el gobernador Francisco Vega de Lamadrid y los integrantes del movimiento Resistencia Mexicali, que desde hace tres semanas han mantenido las protestas contra la administración estatal. La tarde de ayer en la sala “Gobernadores” del tercer piso del edificio del Poder Ejecutivo, el mandatario estatal, acompañado del secretario general de Gobierno, Francisco Rueda Gómez y la oficial mayor Loreto Quintero Quintero, recibió a más de 15 integrantes del movimiento divididos en grupos de ponentes y observadores. ([La Voz, 8 columnas, Por Ericka Gallego](#))
- **ACUERDAN BAJAR A KIKO SUELDO 50%** Los únicos acuerdos concretos entre Gobernador y manifestantes fue la reducción del salario del Ejecutivo, así como instalar mesas de trabajo para revisar los once puntos del pliego petitorio. ([La Crónica, 8 columnas](#))
- **EU, LOS REQUISITOS DE VISA** El gobierno de Estados Unidos endureció el requisito de renovación de visa que permite la entrada de extranjeros a ese país. ([El Mexicano, 8 columnas, Por El universal](#))
- **ACUSAN DE PECULADO AL EXTESORERO JOSÉ NORIEGA** La Tesorería Municipal del XXII Ayuntamiento de Tijuana, presentó una denuncia penal ante la Fiscalía estatal por los presuntos delitos de Peculado Impropio y Abuso de Confianza, contra el extesorero municipal José Manuel Noriega Moreno, el exrecaudador Guillermo Llórenz Covarrubias y el exdirector de Informática Jati Rodríguez.. ([El sol de Tijuana, 8 columnas](#))
- **APOYAN EMPRESARIOS QUITAR FINANCIAMIENTO.** La Coparmex Ensenada se pronunció a favor de eliminar los subsidios a los partidos políticos y desaparición de plurinominales. La Confederación Patronal de la República Mexicana en Ensenada (Coparmex) se pronunció a favor de la eliminación del financiamiento gubernamental a los partidos políticos, así como de la desaparición de las diputaciones plurinominales y de lista, afirmó Jorge Nava Jiménez, presidente de ese organismo. ([El Vigía, 8 columnas, por Gerardo Sánchez](#))
- **ACEPTÓ KIKO BAJARSE EL SUELDO EN 50%** Puntos del pliego petitorio que miembros de la Asamblea Ciudadana que mantienen los plantones en Centro Cívico. La reducción del salario del jefe del ejecutivo estatal en un 50% fue el logro que los ciudadanos consiguieron en la primer mesa de diálogo que se realizó ayer en la capital del estado. ([Monitor Económico](#))

- **CRECIERON MÁS DE 12% PARTICIPACIONES FEDERALES PARA BAJA CALIFORNIA EN 2016** Las participaciones federales que recibió Baja California en el 2016 crecieron 12.3 por ciento anual en términos reales, de acuerdo con el reporte que dio a conocer la Secretaría de Hacienda para el cierre del año. En el documento que difundió la Secretaría de Hacienda y Crédito Público se indica que el Estado captó cerca de 20 mil millones de pesos. ([Monitor Económico](#))
- **CONFIRMA ESTADO QUE AGUA EN VALLE ESTÁ GARANTIZADA** El Gobernador del Estado, Francisco Vega de Lamadrid, confirmó mediante documentación oficial federal, que el agua está garantizada en el Valle de Mexicali, por lo que la dotación de este recurso a la empresa cervecera no afecta la demanda del sector agrícola como se ha venido mencionando. ([La crónica, pág.2](#))
- **PRESENTAN QUEJA ANTE LA CEDH POR EL ACUEDUCTO** Una queja formal contra la realización del acueducto en el Valle de Mexicali por presunta violación a los derechos humanos de medio ambiente sano y equilibrado, fue presentada por Rigoberto Campos González. ([La Crónica, Pág. 3, Por Yersón Martínez](#))
- **DESALINIZAR AGUA PUEDE PROVOCAR DAÑO A ECOSISTEMA** Las plantas desalinizadoras pueden dañar el ecosistema terrestre y marino por la generación de salmuera, y se requiere eficientar el uso del agua en la zonas agrícolas que absorben el 87% del líquido. ([La Crónica, Pág.3, Por Yersón Martínez](#))
- **BUSCAN REUNIR MÁS DE 100 MIL FIRMAS CONTRA 'GASOLINAZO** El presidente de la Asociación de Propietarios de Estaciones de Gasolina de Tijuana (Apegt), José Luis Noriega Guzmán, declaró que esperan recaudar más de 100 mil firmas para el amparo contra el incremento del precio de los combustibles. ([Frontera, Pág.2, Por Esther Hernández](#))
- **OFRECEN CONGRESO ABIERTO A INQUIETUDES CIUDADANAS.** El Congreso del Estado trabajará de puertas abiertas con los ciudadanos, estarán muy al pendiente de sus demandas, por lo que serán tratados con respeto y sencillez, expuso el presidente del Poder Legislativo, Ignacio García Dwóreck. (La Voz de la Frontera, página 7)
- **BUSCA COMITÉ 25 MIL FIRMAS.** Entre 20 y 25 mil firmas buscará recabar el Comité Promunicipalización en San Quintín, en menos de tres meses, para presentárselas al Congreso del Estado y hacerles ver la importancia de la municipalización de esta zona. ([El Vigía, página 12](#))